

disant : " Je suis devenu participant de tous ceux qui vous craignent et qui gardent vos commandements. " *Particeps ego sum omnium timentium te, et custodientium mandata tua.*

Ainsi le demande le saint échange des Indulgences, que nous transmettons aux âmes du purgatoire par manière de suffrage. — Car comme la rémission de la peine est un effet extrinsèque (*ex opere operantis*), chacun peut l'offrir à Dieu pour les autres, et leur abandonner, par charité, ce qu'il s'est acquis par son travail, sans qu'il y perde rien de sa sanctification intérieure, ou sans aucun détriment pour la grâce acquise. Donc, de même que celui qui communie peut, par la charité, dériver à l'Eglise souffrante sa part de rémission de la peine qu'il a gagnée par les exercices de la pénitence ou qu'il a obtenue par les Indulgences, de même le peut-il faire pour la rémission de la peine qu'il a puisée dans cet ineffable Sacrement. "

L'utilité incontestable de la communion pour le soulagement des âmes étant démontrée, il prouve ensuite *l'efficacité toute particulière* de cette pieuse pratique en donnant deux autres raisons, sous forme de confirmations :

*Première confirmation. Vertu impétratoire toute spéciale de la sainte communion.* " Ajoutez premièrement que, comme par le Sacrement de l'Eucharistie les forces de l'homme spirituel sont accrues en nous, ainsi fortifiés par la grâce nous prions avec plus de ferveur pour les âmes souffrantes, et nous trouvons Dieu plus disposé à exaucer notre prière. Car l'âme sainte nourrie de ce pain vivant et ainsi changée en lui, se détache des choses humaines jusqu'à se fondre tout entière en Dieu. Alors comme un cristal transparent qui reflète tout l'éclat du soleil, ainsi, dans l'obscurité de ce corps humain, elle brille de toute la clarté de JÉSUS-CHRIST. Reflétant donc la gloire de JÉSUS présent en elle, et transformée de clarté en clarté comme par l'esprit du Seigneur, ce n'est plus elle qui prie, mais JÉSUS-CHRIST qui prie en elle et qui demande avec d'inénarrables gémissiments que Dieu éclaire ceux qui sont assis dans les ténèbres et à l'ombre de la mort, afin de diriger leurs pas dans le chemin de l'éternelle paix. A une âme qui demande ainsi par le Christ dont elle est pleine, ou mieux, en qui le Christ lui-même demande — car qui s'unit à JÉSUS ne fait plus qu'un esprit avec lui — que pourra refuser le Seigneur ? Demander ainsi, n'est-ce pas recevoir ? chercher ainsi, n'est-ce pas trouver ? frapper ainsi